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تطبيقية، رسةةةةةةةةةةةةةالة  تجد د ة تعليمية  ، إعادة النظر في قواعد العربية: دراسةةةةةةةةةةةةةة  و ة 2025ابن عبيد الله 
. الدتمور وحي الد ن 1، المشةةةةةةر ا   الماجسةةةةةةم ، قسةةةةةةة تعلية اللكة العربية، تلية الدراسةةةةةةا  العليا

 . الدتمور تو يق الرحمن الماجسم 2الماجسم  

 قواعد العربية، دراسة  و ة تجد د ة    ،: إعادة النظرالكلمة الرئيسية

إّ  صةةةةةةةةةةةةةةعوبةة  عة علة النلاو تلعةد  ن المشةةةةةةةةةةةةةةمو  القةداةة الة م  واجععةا  معلّمو اللكةة العربيةة  ن    
ا العرد عدىسةةةةعة.  قد عد، تعقيد المطةةةةطللاا ، و لبة الطاب  النظر ،   الناطقين بها  لاسةةةةل، بع  شةةةةعر بها ع بةةةةس

علة النلاو  ن عصةةةةعل  رول اللكة العربية   وقلّة المطبيقا  المباشةةةةرة علن النطةةةةوة العربية    المشةةةةمولة، إ  جعع
- و   ذلك،  إ  الباحث   .لمجد د والميسةةةةةةةةةةةةةة   اإ  القيام بملااوم  العلماء قداا وحد ثا  علن الممعلمين.  بادر

 ر، ع   البية هذه المحاوم  لم ترتّز علن صةةةةةةةةةةةةةيا ة قواعد جد دة   - ن خول  وحظمه وتمب  الجعود السةةةةةةةةةةةةةابقةو 
 وعسعع اسمخدا سا علن النطوة العربية الخالية  ن الحرتا .  تمو  عتثر تطبيقسا 

و ن هنا، تهدف هذه الدراسةةةةة إ  ووةةةة  قواعد  و ة جد دة تمطةةةةل ظلبسةةةةاطة والوليىية، وتمو  قابلة  
وقد اسةةةةةةةمخد ل هذه الدراسةةةةةةةة  نع   .للمطبيق العملي في قراءة النطةةةةةةةوة اللا ية الة تلممل  البسا دو  تشةةةةةةةميع

  ظسةةمخدام عسةةلود تحليع المحمو، وطر قة ، وتم تحليع البياناامعمماد علن تقنية بحث الوثائق  البلاث المممبي     
 و ق  ا طرحه  ا لس وهوبر ا  الملاليع الميىي 

البلاةةةةث إ :    . تنظية  نع  عرن النلاو  ن خول  1وهةةةةدف  المخلي عن دظةةةةام اببواد  ( إعةةةةادة 
، ونلاو ةال  لممو  النلاو ة  النظر في قواعد إعادة  ( 2 ، واسةمبداله بنقا   طةطللاية عسةاسةية  ماي إليعا الممعلة  عوس

وتممثةع    .، اعممةادسا علن اللاتيةل اللكو ةة والعو ةا  الظةاهرةوقةابلةة للمطيق علن النب بةدو  شةةةةةةةةةةةةةةمةع  عتثر وليىيةة
 طةطللاسا  واس  ٣١( بناء دظام  و وصةرف  بسةّي  قمطةر علن 1دمائ  هذا البلاث في ابممار جادبين رئيسةيين:  

قاعدة جد دة تمسة ظلبساطة والوليىية وقابلة   35صيا ة  ( 2و   بلاثسا صر يسا تلعد ابهة في  عة النطوة،  25و
تمييزها. و ن الذ   سةةعع  للمطبيق المباشةةر علن النطةةوة    المشةةمولة، بنا تسةةمند إ  خطةةائب ترتيل الجمع  

 .تع اسة  عر ة  ق  في عول الجملة  لر   و مو   بمدعس " :ع ثلة ذلك: تعر ل المبمدع بأده
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The difficulty in understanding Arabic grammar has long been a classical problem 

faced not only by non-native learners of Arabic but also by native speakers themselves. The 

complexity of terminology, the dominance of theoretical approaches, and the lack of direct 

application to unvowelled Arabic texts have made grammar one of the most challenging fields 

of the Arabic language for learners. Consequently, scholars—both classical and modern—have 

attempted to introduce various reforms and simplifications. However, the researcher—after 

careful observation and review of past efforts—finds that most of these attempts have not 

focused on formulating new, more applicable rules that can be easily used for unvowelled 

Arabic texts.  

Therefore, this study aims to formulate new grammar rules that are simple, functional, 

and practically applicable to classical texts that are typically written without diacritical marks. 

This study uses a library research method based on document analysis. The data were analyzed 

using content analysis and qualitative analysis methods as proposed by Miles and 

Huberman.The objectives of the study are: (1) To reorganize the presentation of grammar by 

abandoning the traditional chapter-based structure and replacing it with key conceptual points 

that learners actually need, and(2) To reconsider innovative, educational, and applied 

grammatical rules to make them more functional and applicable to unvowelled texts, based on 

sentence structures and visible indicators.  

The results of this study include two major innovations:  

(1) The development of a simplified syntax and morphology system consisting of 31 essential 

grammatical terms and 25 key morphological topics considered most important for text 

comprehension, and (2) The formulation of 35 new grammatical rules characterized by 

simplicity, functionality, and direct applicability to unvowelled texts, as they are based on 

identifiable sentence structures.An example of such a rule is the definition of the mubtada 

(subject) as: “Any definite noun that appears at the beginning of a sentence, is in the 

nominative case, and functions as the subject.” 

 

 

 

 

 



ABSTRAK 

Ibnu Ubaidillah, 2025, Rekonstruksi Kaidah Bahasa Arab, Kajian Nahwu Pembelajaran, 

Pembaharuan dan Aplikatif . Tesis, Jurusan Magister Pendidikan Bahasa Arab, Dosen 

Pembimbing 1. Dr. Wahyudin M.Pd.I dan Dr. Taufiqurrahman M. Ed. 

Kata Kunci, Rekonstruksi Kaidah Nahwu, Nahwu Pembelajaran, Nahwu Aplikatif  

Kesulitan memahami ilmu nahwu merupakan salah satu permasalahan klasik yang tidak 

hanya dihadapi oleh para pelajar non-Arab, tetapi juga dirasakan oleh orang Arab sendiri. 

Kompleksitas istilah, dominasi pendekatan teoritis, dan minimnya penerapan langsung pada 

teks-teks Arab yang tidak berharakat menjadikan ilmu nahwu sebagai salah satu cabang ilmu 

bahasa Arab yang paling sulit bagi para pelajar. Oleh karena itu, para ulama sejak dahulu 

hingga kini telah melakukan berbagai upaya pembaruan dan penyederhanaan. Namun, peneliti 

– setelah mengamati dan menelusuri berbagai upaya tersebut – menilai bahwa mayoritas usaha 

tersebut belum berfokus pada penyusunan kaidah-kaidah baru yang lebih aplikatif dan lebih 

mudah diterapkan pada teks-teks Arab tanpa harakat. 

Berdasarkan hal tersebut, penelitian ini bertujuan untuk menyusun kaidah-kaidah 

nahwu baru yang sederhana, fungsional, dan dapat diterapkan langsung dalam pembacaan teks-

teks warisan yang umumnya tidak diberi harakat. Penelitian ini menggunakan metode studi 

pustaka dengan pendekatan analisis dokumen. Data dianalisis menggunakan metode analisis 

isi dan pendekatan kualitatif sebagaimana yang dikemukakan oleh Miles dan Huberman. 

 Tujuan penelitian ini adalah:(1) Menata ulang sistem penyajian nahwu dengan 

meninggalkan sistem klasik berbasis bab dan menggantinya dengan poin-poin istilah dasar 

yang benar-benar dibutuhkan oleh pelajar, dan (2) Meninjau ulang kaidah-kaidah nahwu  agar 

lebih fungsional dan aplikatif serta bisa diterapkan pada teks tanpa harakat, dengan 

mengandalkan struktur kalimat dan tanda-tanda lahiriah yang tampak atau terasa.  

Hasil penelitian ini melahirkan dua inovasi utama: (1) Penyusunan sistem nahwu dan 

sharaf minimalis yaitu hanya terdiri atas 31 istilah nahwu dan 25 pembahasan sharaf yang 

dianggap paling penting untuk memahami teks, dan (2) Penyusunan 35 kaidah baru yang 

bersifat sederhana, fungsional, dan dapat diterapkan langsung pada teks tanpa harakat, karena 

kaidah tersebut didasarkan pada ciri-ciri struktur kalimat yang mudah dikenali. Contohnya 

adalah definisi mubtada sebagai berikut: "Setiap isim ma'rifat yang berada di awal kalimat, 

dibaca rafa‘ dan berfungsi sebagai mubtada." 

 

 


